

Feuerwehrausschuss	15.09.2022
--------------------	------------

öffentlich

Vorlage Nr.	519/2022-3
Stand	29.08.2022

Betreff Mitteilung betr. Durchführung "Tag der Feuerwehr"

Sachverhalt

Dem Ausschuss ist zuletzt in dessen Sitzung am 01.06.2021 zum Sachverhalt berichtet worden.

Seinerzeit hatte der Ausschuss die Ausführungen der Verwaltung zur Planung eines Tags der Feuerwehr und zur Notwendigkeit der Abstimmung mit den Führungskräften der Feuerwehr sowie den Löscheinheiten zur Kenntnis genommen.

In Abstimmung mit der Verwaltung hat die Leitung der Freiwilligen Feuerwehr den zuständigen Feuerwehrarbeitskreis „Presse- und Öffentlichkeitsarbeit“ mit der Erarbeitung möglicher Konzepte beauftragt. Der Auftrag erfolgte mit der Maßgabe, eine Abfrage zur Ermittlung des mehrheitlich favorisierten Konzeptes bei den Mitgliedern der Freiwilligen Feuerwehr zu ermöglichen.

Die Abfrage soll unter folgenden Rahmenbedingungen erfolgen:

- der Ehrenamtsstag soll als eintägige Veranstaltung konzipiert werden
- die Durchführung soll weitestgehend ohne Eigenbeteiligung der Freiwilligen Feuerwehr durch die Verwaltung bzw. durch Dritte organisiert werden
- die Veranstaltung soll für alle Einheiten der Freiwilligen Feuerwehr gleichermaßen gestaltet werden
- in überschaubarem Rahmen sollen formale Inhalte möglich sein (Ehrungen und Beförderungen; Schwerpunkt ist die Pflege der Kameradschaft und die Gemütlichkeit.

Unter diesen Annahmen soll die Abfrage wie nachstehend erfolgen:

- Abfrage zur Ermittlung des inhaltlichen Formats
 - Karneval
 - Weihnachts-/Adventsfeier
 - Sommer-/Grillfest
- Abfrage zur Ermittlung des zeitlichen Formats
 - Samstag (ab Nachmittag mit möglicher Abendveranstaltung)
 - Sonntag (gänztägig im Sinne von Familientag)

Ein durch die Abfrage ermitteltes Konzeptformat soll dann die Grundlage zur Organisation einer ersten Veranstaltung bilden.

Die in dieser ersten Veranstaltung wiederum gewonnenen Erkenntnisse sowie das Feedback der Teilnehmenden sollen dann für die Gestaltung weiterer Ehrenamtsstage genutzt werden und in die Planungen für weitere Veranstaltungen einfließen.

Über die Ergebnisse der Abfrage wird dem Ausschuss in seiner nächsten Sitzung berichtet. Dann soll auch das abschließende Programm beschlossen werden.

Finanzielle Auswirkungen

Stehen derzeit noch nicht fest